

Nota destacada de estas representaciones de la compañía de Pepe Romeu ha sido y sigue siendo la participación del cantador de Jotas, «as» entre los actuales, José Oto, al que el público tributa aplausos.

El próximo domingo, día 29, tendrá efecto la inauguración, en el Teatro Escuela, de las funciones teatrales los domingos y fiestas por las tardes. Se pondrá en escena «El Amigo López» y la divertida obra, de Muñoz Seca, «Un millón», bajo la dirección de don Francisco Illa.

—En el Teatro Novedades se ha celebrado el acto de presentación o mejor dicho, reunión, de la compañía.

Inmediatamente después, José M.ª de Sagarra, ante el empresario don José Canals, el director de escena don Carlos Capdevila y las principales figuras de la compañía de Novedades, leyó su última producción escénica «La hija del Carmesi», obra que se ha de estrenar en la función inaugural de Teatro Catalán.

«La hija del Carmesi» es una comedia, en tres actos y en verso, cuya acción transcurre en el siglo XVIII. Consiguió un éxito de lectura. Los ensayos han comenzado ya, bajo la dirección de don Carlos Capdevila.

—Será presentada con toda propiedad, así en vestuario como en decorado.

La inauguración de la temporada de Teatro Catalán de Novedades, a juzgar por la compañía, las obras anunciadas y los propósitos de la empresa, se presenta bajo los mejores auspicios.

—Otra vez Enrique Borrás, va a ser festejado. Se trata del homenaje que Badalona debe a Enrique Borrás. Nació en Badalona, allí creció su afición y de allí salió para Barcelona, camino del triunfo.

En la fachada de la casa en que nació Enrique Borrás, se va a colocar una lápida que lo perpetúe. Los amigos de su tiempo, los viejos que aun recuerdan a Borrás niño, los familiares y los admiradores se adherirán a este homenaje cordial.

Aprovechando la circunstancia de que Borrás fué admirador y amigo del escenógrafo Soler y Rovirosa, el Comité de este mismo nombre, encargado de la erección de un monumento al maestro de la escenografía catalana, ha organizado la romería de los barceloneses que querran sumarse al homenaje de Badalona a su hijo ilustre.

El homenaje consistirá en el descubrimiento de la lápida conmemorativa y en un banquete que los marineros ofrecerán, en la misma playa, al gran actor badalonense. Tomarán parte en la fiesta, los artistas de Cataluña. Se reciben muchas adhesiones de los de España.

Los tickets para el banquete se despachan al precio de 13 pesetas, en el Real Circulo Artístico (Rambla Estudios, 6, Comité Soler y Rovirosa), hasta el lunes, día 23.

Se han recibido, entre otras adhesiones, la del escenógrafo don Angel Fernández, «Asociación de Teatro Selecte», Enrique Lluellas, Ana Peris, José Claramunt, Junta de Gobierno del gran Teatro Liceo, compañía Pujol Fornaguera.

Para asistir el día 24 al homenaje a Enrique Borrás, de la estación de Francia, saldrá un tren, a las once menos cuarto, que llegará a Badalona a las once y cuarto, hora en que empezarán los actos. De la plaza de Urquinaona saldrán tranvías cada 45 minutos y de la plaza de la Universidad los autobuses que hacen el servicio diario con dicha población.

A la una, hora en que terminarán los actos populares, saldrá de Badalona un tren, que llegará a Barcelona a la una y media.

—Un acontecimiento teatral interrumpe la marcha de las inauguraciones teatrales establecidas por las compañías catalanas que van a actuar para el público barcelonés. Este acontecimiento es la aparición, en una escena barcelonesa, de las tres figuras de nuestro teatro Enrique Borrás, María Vila y Pío Davi. El público de Barcelona gozará, por una noche tan solo, de este conjunto. La iniciativa ha partido del Real Circulo Artístico.

Con motivo del homenaje que Badalona prepara a Enrique Borrás, en el momento de poner una lápida en la casa donde nació, el Circulo Artístico recibe la adhesión de las entidades barcelonesas y prepara para la noche del 25 una sesión en el teatro Novedades que tendrá doble finalidad: la de rendir un homenaje a Enrique Borrás y la de recaudar fondos que aumenten los existentes destinados a erigir un monumento a Soler y Rovirosa.

Dado lo especial del caso, se ha conseguido que los dos artistas María Vila y Pío Davi, quieran sumarse al acto con su trabajo personal.

Se dará la representación de la obra maestra, de Santiago Rusiñol, «La bona gent».

También prestan su concurso desinteresado los artistas María Morera, Domingo Aymerich, Srtas. Jofre, Peris, Gay, Arimany, Martí, Bañeras, Ferrándiz y Selé y otros elementos de la compañía del Novedades.

Además, presta su concurso, el divo de ópera Tino Folgar y el maestro Escolá, que ha compuesto para este día una sardana titulada «En Homenaje a Enric Borrás», que será interpretada por la orquesta del teatro.

A la función asistirá don Santiago Rusiñol. Para esta velada ofrecen el concurso artístico los escenógrafos don Olegario Junyent, don Salvador Alarma y don José Castells, que cuidarán del adorno del local.

Ultimas noticias

Un autocamió atropelló a un soldado del Parque de Artillería, en la calle de Gavá, causándole la fractura de la tibia y el peroné izquierdos. Fué asistido el expresado soldado en el dispensario de Hostafranchs y luego trasladado al Hospital Militar.

—En la calle de Galileo, un auto atropelló a Pedro Civit Ráfols, produciéndole la fractura del fémur derecho y diversas erosiones que le fueron curadas en el dispensario.

—A consecuencia de las lesiones que sufrió en accidente del trabajo, en San Felú del Llobregat, falleció ayer en la calle de Eusebic Planas, Amadeo Moliné.

—Amadeo Guillén ha denunciado que en la calle de Durán y Bas esquina a la de Ripoll, dos sujetos se le echaron encima y le quitaron seiscientos veinticinco pesetas, y ciento cincuenta chapas de metal dorado con la inscripción «Mercado Central». — Agustín Palmés», equivalentes a dos pesetas cada una.

—Acusado de haber substraído a la señorita Riguror Saabye, alhajas y dinero por valor de unas 400 pesetas, fué detenido, Holger Christian Hansen.

—Jesús Soler denunció que, mientras él estaba preso, su esposa y una hija de ambos, desaparecieron de esta ciudad llevándose alhajas, dinero y efectos por valor de 4.000 pesetas.

—Acusado de haber agredido a un guar-

dia de seguridad en la calle de Llavianes, fué detenido Vicente Balada Beltrán.

—A Máximo Espagnet en la calle de Fernando, le sustrajeron la cartera con 2.600 francos y documentos.

—En la calle de Mediodía, fué detenido por la policía, Francisco Doñate Nebot, al que se le ocuparon dos paquetes con cocaína que, dijo, le había entregado otro sujeto al que busca la policía.

El detenido ha sido puesto a disposición del juez especial.

—Procedente de Badalona, ingresó ayer en el Hospital Clínico, Emilio Sabat Malgón, que presentaba lesiones de pronóstico reservado, sufridas en accidente del trabajo.

—La compañía de teatro que representó en Buenos Aires «La Copla Andaluza», ha denunciado al empresario del teatro Avenida, que ha dejado de abonar a dicha compañía dos nóminas.

—José Benet denunció que de su domicilio de la calle de Mariano Cubí, le sustrajeron una pistola y una caja con alhajas valoradas en 400 pesetas.

INFORMACION REGIONAL

TORTOSA

Durante el pasado mes de agosto, la sucursal en esta ciudad de la Caa de Pensiones para la Vejez y de Ahorro ha recibido por imposiciones la cantidad de 182.247'64 pesetas y pagado por reintegros de ahorro la suma de 164.051'11, habiendo abierto 41 libretas y cuentas de ahorro nuevas.

—En la subasta celebrada para las obras de los cuarteles que han de construirse en esta ciudad, han sido adjudicadas al mejor postor, don José Casals, por 651.400 pesetas. La construcción comenzará en seguida.

—En el rápido de las seis de tarde llegó la banda Unión Musical de Liria, entrando en la ciudad tocando un pasadoble, yendo a depositar la bandera en el Ayuntamiento. Por la noche, en el cine Doré, organizado por la Asociación de Música, dió un concierto, interpretando magistralmente obras de los mejores compositores.

El público que llenaba el salón premió con calurosos aplausos la labor de la Unión Musical de Liria.

—Procedentes de Barcelona, y después de tomar parte en la Vuelta a Cataluña, llegaron a Roquetes los corredores Salvador Plá y Ramón Valls, siendo recibidos por sus paisanos en la entrada de la población y una banda de música. Unas niñas en nombre de la ciudad les ofrecieron ramos de flores. Trasládronse al Club Deportivo Roquetense, donde se les obsequió con un vermuth de honor. Por la noche fueron obsequados con un lunch, al que asistieron las autoridades.

—Ha fallecido don Joaquín Cantero Fernández.

—Para representar esta diócesis en el Congreso de las Misiones, ha salido para Barcelona nuestro prelado el doctor Bilbao, acompañado de su secretario particular doctor Cucarella.—Corresponsal.

REUS

El vecino de Montroig Antonio Boronat, ha denunciado a la guardia civil de aquella población, haber encontrado en la carretera de Castellón, una cartera conteniendo cien pesetas y una cédula personal a nombre de José L. Salvador Casanovas, de Benasal.

—El gobernador civil ha declarado oficialmente la existencia de la peste porcina en el ganado de Vilaplana.

—Hállase vacante el cargo de médico forense y de la prisión preventiva de este partido, pudiendo solicitarse dentro de 30 días.

—La comisión permanente del Ayuntamiento ha acordado la creación en el hospital civil, de una farmacia para el servicio exclusivo de la beneficencia municipal.

—La Compañía Reusense de Tranvías hace público que, a partir del día 25 de los corrientes, quedará suprimida la circulación de varios trenes entre Reus y Salou y viceversa y modificado el horario de otros que quedarán subsistentes.

—La comisión nombrada en la asamblea que tuvo lugar en la Cámara de Comercio el día 5 de julio, ha convocado a todos los comerciantes afectados por el acuerdo del comité paritario del comercio en general, estableciendo el horario de las nueve de la mañana a las siete de la tarde, a una nueva reunión, para dar cuenta de las gestiones realizadas por dicha comisión.

—Desde hace unos días han empezado a salir en el mercado público las primeras setas de la temporada, recogidas en las vecinas montañas, vendiéndose a precios relativamente elevados.

—En la carretera de esta ciudad a Tarragona, chocó un auto de esta matrícula con un carro en que el conductor iba dormido, resultando dicho conductor con heridas de alguna gravedad.

—Siguen firmes los precios de este mercado avellanero, pagándose el fruto nuevo, en cáscara, alrededor de 92 pesetas el saco, habiéndose embarcado estos últimos días muchos miles de sacos de avellana, para el extranjero, especialmente para Inglaterra y Estados Unidos, trabajándose con febril actividad y en horas de noche en la mayoría de comercios de exportación de esta ciudad.—Deu.

IGUALADA

Ayer, por la tarde, tuvo lugar en Igualada la inauguración de la sucursal del Banco de Cataluña.

El acto se vió muy concurrido, presidiéndolo las primeras autoridades locales: alcalde don José Roca, teniente-comandante del puesto de la guardia civil, juez de primera instancia y de término don Leandro Martínez, juez municipal señor Cortada, arcipreste reverendo doctor Bisbal, presidente y secretario de la Liga Económica señores Costa y Vilaró, presidente del Ateneo Igualadino señor Sabater, del Centro Católico señor Vila; Tous, del Banco de Préstamos; Mateu, del Banco Central, Samaranc, de la Caja de Ahorros y de Pensiones; concejal señor Palmés; notario señor Roca, administrador de Correos, señor Cerezo; representante de la prensa local, con el presidente de la Asociación de la Prensa, y como representantes del Banco, don Bartolomé Trias, consejero; don Pedro Corominas, secretario; don Enrique Losantos, director; el señor Visa y el señor Virallonga.

Después de bendecido el local por el cura párroco de la iglesia de la Soledad, reverendo don Bartolomé Carné, habló éste, en términos encomiásticos para la nueva entidad bancaria.

Acto seguido hizo uso de la palabra el secretario del Consejo de Administración don Pedro

LONGEVOS CELEBRES

El periódico alemán «Konksrische Zeitung» copia de una obra de Hufeland los siguientes curiosos datos:

Un tal Parr, pobre campesino inglés del siglo XVII, contrajo matrimonio a los ciento veinte años de edad. A pesar de esta larga vida, llegó a cumplir aún los ciento cincuenta y dos años. Con este motivo, fué presentado al Rey de Inglaterra. Ante el espléndido banquete que el Monarca le hizo servir, se sintió goloso, en términos que, abusando de las copiosas y selectas viandas, tuvo una indigestión que le llevó al sepulcro.

—Un danés llamado Drokemberg, nacido en 1626, murió en 1773, es decir, a los ciento cuarenta y siete años. Hasta los noventa y uno, después de haber sido durante quince años esclavo de los turcos, fué marinero.

—Essingham, inglés, vivió también más de siglo y cuarto, y atribuída su longevidad a no haber probado en su vida la carne.

Corominas, quien hizo un resumen histórico del expresado organismo hasta llegar a la fecha actual.

Cerró los discursos el señor alcalde, quien, en nombre de la ciudad, se ofreció para todo a la Dirección del banco.

Los concurrentes que pasaban de cien, representaban a todas las fuerzas vivas de la localidad, fueron obsequiados con dulces, habanos y champagne.

—Debido a las pasadas lluvias, el tiempo ha refrescado considerablemente.

—Los actos organizados para la imposición de las insignias de la Laureada al capitán señor Muntané, revestirán mucha importancia.

«Gaceta Comarcal» para el día del acto prepara un número extraordinario.

—Según noticias, ha sido premiado el trabajo del doctor Mariano Serra, canónigo de Vich, en el concurso de gozos al Santo Cristo de Igualada.

Otro de los premios, según referencias, lo ha ganado el reverendo Antonio Malats, presbítero.

—Hoy realizan una excursión a la Exposición varios socios de la cooperativa «La Económica», siendo su principal objeto visitar el pabellón de la Caja de Pensiones.

—Hoy se encuentran en ésta diferentes agrupaciones musicales de fuera de la presente, para amenizar los distintos actos que tienen organizados las varias calles para solemnizar su fiesta de barrio. — Servitje.

MATARÓ

Por el jefe de la guardia municipal ha sido clausurado un salón de baile, que sin el debido permiso funcionaba en la calle de San Saturnino.

—La banda Municipal dará mañana domingo, por la mañana, a las doce, en el parque municipal, un selecto concierto público ejecutando el siguiente programa: pasadoble «De Andalucía a Aragón», de Teixidó; «Edmond», obertura, de Beethoven; «Canción india», de Rimsky Korsakoff; «La verbena de la Paloma», de Bretón y «La arlesiana», minuet y farúngula, de Bizet.

—El juzgado de instrucción del partido pide como fianza por la libertad provisional de Antonio Puig, procesado por la muerte de un vecino de Cabrera, a consecuencia del choque con una camioneta que guiaba, la cantidad de 3.000 pesetas y por indemnización 10.000 pesetas.—C.

MASNOU

El domingo día 22 del corriente, a las once y media de la mañana, el ilustrado ingeniero don Francisco de A. Casals, dará en la sociedad Centro Coral de Masnou, una conferencia pública cuyo tema será: «Enseñanza técnica profesional»; acto que ha despertado gran interés dala competencia del disertante y las simpatías que cuena en la villa.

—Han quedado definitivamente terminadas las obras de adoquinado granítico sobre lecho de hormigón, de la carretera de Madrid a Francia por La Junquera, en su travesía por Masnou.

—Ha regresado el alcalde de esta villa don Juan Llampallas Alsina, de una excursión a Palma de Mallorca, en cuya capital tomó parte activa en el Congreso Histórico Municipalista, representando a nuestro Ayuntamiento.

—El asado domingo tuvo lugar el entierro de la virtuosa dama doña Anita Sanjuan y Pla de Bertrán, que en la flor de su juventud pasó a mejor vida, dejando a su esposo y un hijo recién nacido. Acudió al mismo, la casi totalidad de vecinos de la villa, que en imponente manifestación, acompañaron el cadáver hasta el cementerio municipal, donde dirigió la palabra a los asistentes el elocuente orador sagrado reverendo Raimundo Mañé, pbro., con sentida oración fúnebre que conmovió hondamente a todos. Descansen en paz la virtuosa finada y acepten sus familiares nuestra más sentida expresión de pésame.—C.

CREIXELLS

Días de júbilo y bullicio fueron los de la fiesta mayor de este pueblo, celebrada el 14, 15 y 16 del actual.

Las fiestas religiosas fueron solemnes, resultando insuficiente nuestra iglesia parroquial para cobijar tan numerosos fieles, en el oficio celebrado el día 15, que predicó el canónigo doctor Vallés, elocuente orador sagrado de Tarragona.

La procesión celebrada en el mismo día concurren gran número de fieles y además un piquete de carabineros al mando del comandante del puesto don Felipe Sánchez, daba guardia de honor al Santísimo, siendo dichos actos presididos por las autoridades locales.

Los bailes celebrados en el lufoco entoldado y amenizados por la reputada orquesta Unión Filarmónica de Barcelona, dirigida por el maestro Torelló, fueron el «clou» de la fiesta, acudiendo gran concurrencia de forasteros de los pueblos vecinos.

Sería ingratitud si desde estas columnas no diéramos las gracias a los organizadores de la fiesta señores Fontanillas, Sancho, Riembau y Virgill, pues si su labor hubiera sido fácil, ahora por circunstancias especiales y fortuitas fué árdua y difícil, por cuyo motivo, nuestro agradecimiento a los citados amigos.

—Se hallan entre nosotros terminando el verano las distinguidas familias Figuerola, Madorell y de don Ramiro Hortet, de Barcelona,

y don Vicente Brell y señores Massó-Llorens, de Tarragona.

—Han regresado de sus lares para empezar el curso escolar, los ilustrados y dignísimos maestros don Francisco Escandell Riera y doña Pilar Augué Montaña. Bien venidos.—C.

CALDAS DE MALAVELLA

La vecina de Llagostera Concepción Calvet Vidal, al intentar apearse del tren en esta estación del ferrocarril, sin estar completamente parado, fué arrollada, resultando con una pierna destrozada.

—La niña María Vallés, genial pianista de once años, dió un concierto en esta villa, cosechando abundantes aplausos.

—Los niños F. Gubau y E. Verdager, socios de la mutualidad «Pla y Deniel», de la escuela nacional de esta villa, recibieron bonificaciones de diez pesetas de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, por su constancia en la previsión, con motivo del IV Día universal del ahorro.

Por el mismo motivo, teniendo en cuenta su actuación en foavor de la previsión infantil, le fueron otorgados al maestro nacional un diploma honorífico y una libreta de ahorro de honor, con la impición inicial de cien pesetas.

—Ha reaparecido la compañía de zarzuela y opereta «Excelsior», después de haber experimentado algunos cambios en el conjunto de su personal artístico. Continuará dando sus representaciones semanales en el teatro del Casino.

—El F. C. Blanés se trasladó a esta villa para contender en partido amistoso con el primer equipo local.

Celebróse el encuentro ante numeroso público, predominando el elemento forastero, y acabó con el resultado de dos goals a cero a favor de los locales.—C.

SAN QUIRICO DE BESORA

Ha tomado posesión de este puesto de la guardia civil el cabo don Julio Arnal, procedente de Masquefa, habiéndose trasladado a este puesto el que hasta ahora lo ha sido de San Quirico, jefe de igual graduación, don Juan Valverde.

—Para el culto maestro nacional de esa don don Luis Panadés, ha sido pedida la mano de la agraciada señorita Encarnación Muñoz, del vecino pueblo de Montesquiú.

—Interin se está gestionando por parte del Ayuntamiento la implantación de una graduada, en el que hasta hace poco ha sido: colegio popular, y de acuerdo con el patronato del mentado colegio, los alumnos de éste han pasado a la escuela Nacional. En beneficio de la cultura local sería de desear no se demorase esta gestión, altamente favorable para los educandos.—C.

ESPARRAGUERA

Desde hace algunos días está enfermo de algún cuidado nuestro particular amigo don Lisardo Vidal, alcalde de esta villa. Desámosle un pronto y total restablecimiento.

—Hoy ha llovido copiosamente y sigue inseguro el estado del tiempo, lo cual no favorece los trabajos de recolección de la uva, que ha empezado ya.

—Siguen paralizadas las obras para la construcción de la llamada «Ronda de Esparraguera». Los comentarios son diversos y para todos los gustos. Nosotros, que ignoramos las causas del estancamiento de la realización de tan importante mejora nos permitimos llamar la atención de quien corresponda sobre la urgente conveniencia de procurar cesen de una vez las extraordinarias molestias y peligro constante que vienen sufriendo los habitantes de las casas enclavadas en las calles de la actual travesía y cuantos nos vemos obligados a transitar por la misma.

—El Ayuntamiento celebró sesión el 9 de este mes, aprobando el presupuesto para 1930, sin variación sensible, comparado con el vigente.

Se acordó también contestar diversos extremos de una comunicación de la comisión gestora de un ferrocarril directo Barcelona-Bilbao.

—Prosiguen con actividad las obras que el Ayuntamiento está realizando en el cementerio, Casa Consistorial y lavaderos públicos.

—Según nuestros informes ha sido adjudicada definitivamente a don Joaquín Puig, contratista de obras de esta villa, la subasta para construcción de un edificio destinado a grupo escolar. Esperamos se procurará sea ésta mejora la que se ejecute preferentemente.

—La exposición de trabajos escolares celebrada en el colegio de religiosas Dominicas, establecido en esta villa, durante los días 14, 15, 16 y 17 de este mes, ha sido visitada por muchísimos vecinos, además de odas las autoridades locales y compartimos el unánime fallo faorable, que de la misma expresaban los visitantes.

—El sexto año del Gobierno del actual régimen fué conmemorado cumplidamente por el comité de U. P. de esta villa. En la fiesta celebrada en el local social, se hicieron votos para que el presidente del comité don Vicente Iturralde, se reintegre cuanto antes, completamente restablecido en el desempeño de su loable labor patriótica.

—Las sociedades recreativas y empresas de cine, continúan rivalizando en su empeño de procurar que el público no se aburra.

—Las fiestas religiosas celebradas en nuestra iglesia parroquial en honor de Nuestra Señora de Montserrat, el día 8 de este mes, revistieron extraordinario esplendor, viéndose muy concurridas.—C.

MATADEPERA

Durante la tormenta que descargó en este término municipal, una exhalación eléctrica cayó en la casa-torre de Can Prat, produciendo un susto mayúsculo, no ocasionando más que desperfectos de escasa importancia. Como siempre que ocurre temoral de agua y truenos, con su acompañamiento de relámpagos, quedó la población por espacio de dos horas a oscuras, acarreado ello graves perjuicios al vecindario, que aprisa y corriendo debe proveerse de velas.

—Hemos recibido y agradecemos, el tercer volumen de «Proses viscudes», del tan conocido escritor y culto periodista de Sabadell don L. Roura Garriga.

—Ha sido convalidado matrimonial enlace entre el simpático joven don Emilio Gorina Puig, con la agraciada señorita Angela Arnaú Pi. A la gentil pareja como a sus padres, reiteramos nuestra enhorabuena.

—Las continuas lluvias han puesto al descubierto los baches y lagunas de la carretera de Tarrasa a Talamanca, con su ramal a esta población. Existen acopios de piedra apropiado para arreglarlas, pero se eterniza tanto, que bien pronto ni a pie podrá pasarse.—C.